

LE CARDINAL LÉONARTE A TOURCOING

En l'église Saint-Christophe, dont il fut le curé, l'éminent évêque de Lille célèbre par une grand'messe pontificale le dixième anniversaire de son sacre



LE CARDINAL, ARRIVANT DANS LE CHOEUR, BÉNIT LES FIDÈLES SUR SON PASSAGE.

Le dixième anniversaire du sacre de S. E. le cardinal Léonarte, ne pouvait passer inaperçu à Tourcoing, où il y a dix ans, celui qui pendant plusieurs années avait été curé de la paroisse Saint-Christophe, avait été élevé dans cette même église à la plénitude du sacerdoce. L'éminent chef du diocèse, répondant à la demande du clergé local, avait accepté d'y venir célébrer pontificalement la grand'messe, et cette imposante cérémonie s'est déroulée dimanche, avec la ferveur que seule l'Église catholique sait donner à ses manifestations.

M. Paris, et accompagnée à l'orgue par M. Diérick, interpréta pour la première fois à Tourcoing, la messe « Pour chanter Notre-Dame » de Ed. Diérick. L'Évangile, M. le chanoine Cousin, comme de coutume, monta en chaire et prononça le sermon de circonstance. En termes sobres, l'orateur exprima la joie des fidèles de Saint-Christophe de pouvoir être les premiers à exprimer leur admiration et leur reconnaissance à l'occasion de ce dixième anniversaire.

Après ce devoir rendu à la gratitude, M. le chanoine Cousin s'efforça de réveiller l'impression de l'Esprit-Saint, dans l'âme de l'évêque, à l'heure où il se préparait par le baptême, renforcée dans la foi catholique par la confirmation, devenue plus digne de Dieu par l'unction sacerdotale et appelée à participer d'une façon complète et définitive, à l'œuvre de Christ, par le sacre de l'épiscopat. Après avoir rappelé le caractère profondément symbolique des rites accomplis lors de la cérémonie du Sacre, l'orateur fit un émouvant portrait de l'évêque selon saint Paul et en rapprocha le caractère de celui qui dirige les destinées du diocèse de Lille.

Aujourd'hui, lundi 5 décembre :

Aujourd'hui : sainte Anastasie; demain : saint Nicolas. Soleil : Lever, 7 h. 29; coucher, 15 h. 51. Lune : Pleine le 7. Pharmaciens de garde du samedi soir 3 décembre au lundi 5, 13 h. à 18 h. : MM. Lefant, rue du Chemin-de-Fer, 15; Deroubaix, rue de Lannoy, 108.

Les élections pour le Tribunal de Commerce

Hier dimanche se sont déroulées à Roubaix et dans ses cantons, les élections pour le renouvellement des Juges au Tribunal de Commerce. Voici les résultats des votes :

A Roubaix

Inscrits : 566. - Voixants : 359. Pour quatre Juges titulaires, - MM. Maurice Deruelle, 358; René Valentin, 259; Louis Piquette, 358; Léon Flanquart, 257. Pour quatre Juges suppléants, - MM. Emile Demareq, 356; Joseph Hirsch, 251; Maurice Voreux, 356; Maurice Mullien, 250. Un seul vote suppléant. - M. Pierre Canus, 358.

A Wattrelos

Inscrits : 76. - Voixants : 30. Tous les candidats obtiennent 29 voix.

A Croix

Inscrits : 73. - Voixants : 29. Chacun des candidats a obtenu 29 voix.

A Lannoy et Toufflers

Inscrits : 38. - Voixants : 9. Neuf voix à tous les candidats.

A Leers

Inscrits : 29. - Voixants : 9. Neuf voix à tous les candidats.

« Il faut que tous les Français aient une « conscience » coloniale »

LES ANNONCES À PARAÎTRE dans le « Journal de Roubaix » peuvent être reçues chez M. DOMMARTIN, 216, rue de Lille.

Les Médailleurs coloniaux protestent contre les viées italiennes sur la Corse et la Tunisie

La Société des médailleurs et soldats coloniaux s'est réunie dimanche à 10 h. 30, au siège, café Boucamps, place Sainte-Elisabeth, sous la présidence de M. H. Vandaele, entouré des membres du bureau. Au début de la réunion, M. Vandaele a fait voter l'unanimité un ordre du jour protestant contre les viées italiennes sur la Corse et la Tunisie, ainsi que contre les revendications allemandes. Cet ordre du jour fait ensuite connaître au Gouvernement de Vichy, par l'intermédiaire de notre presse, que les médailleurs et soldats coloniaux ne peuvent accepter aucune proposition sur ce sujet.

FAITES VOS ACHATS

Rue de Lannoy, le centre du commerce.

Ce soir, lundi, concert de l'Association symphonique des concerts du Conservatoire

Ce soir lundi 5, à 20 h. 30, salle Pierre-Destombe, sera donné le cinquième concert de la saison, avec les concours de M. Paul Bouchendomme, violoncelle, et de M. Paul Bazelaire. Au programme : « Suite en si mineur » de J. S. Bach (dirigé solo, M. Fernand Ducau); « Concerto lyrique » pour violoncelle et orchestre, de M. Francis Boucaquet; en première audition « Les chants de la mer, trois tableaux symphoniques » de M. Philippe Gaubert, l'éminent chef d'orchestre de la Société des concerts du Conservatoire de Paris; cinq pièces pour violoncelle et piano, par M. et M^{me} Paul Bazelaire; ouverture des « Maîtres chanteurs » de R. Wagner.

La Sainte-Barbe à l'Association des anciens artilleurs français

La Sainte-Barbe a été joyeusement fêtée par l'Association des anciens artilleurs français qui se retrouvaient amicalement réunis, dimanche à 14 h., en un banquet servi au Café de la Ligue des Sports, boulevard Gambetta. A la table d'honneur se trouvaient MM. Albert Despierrre, président; Paul Flament, vice-président. Le repas connu la plus cordiale animation et au cours de celui-ci, M. Paul Flament rendit un témoignage de vive admiration à l'œuvre accomplie par M. Despierrre qui lui a valu, il y a quelques mois, encore, le titre d'officier du Mérite social. Un cadeau fut remis au président et des félicitations furent adressées à M. Despierrre.

SAINT-NICOLAS - Chez Drouffe

43, rue de Lannoy. Immense choix de voitures de poupées, patinettes, vélos, autos, jouets à vapeur, etc. 41190

La Saint-Nicolas chez les Anciens de la Rhénanie et de la Ruhr

Les anciens de la Rhénanie et de la Ruhr possèdent en notre ville, une section très active qui ne néglige aucune occasion de réunir ses membres en des assemblées quasi familiales. Hier dimanche ce fut la Saint-Nicolas qui fut fêtée, avec une belle assistance réunie dans une salle du Café de la Cloche, rue du Maréchal-Foch.

Une assemblée générale des syndicats libres d'employés de banque

Les syndicats libres d'employés de Roubaix et environs nous prient d'insérer : « C'est demain mardi 6 décembre, que

LE CARDINAL INAUGURE LE NOUVEAU SIÈGE DE LA J.O.C.F.



LE CARDINAL, ENTOURÉ DES JOICISTES. De gauche à droite : MM. L'abbé VERONE, LE CHANOINE COUSIN, LE CARDINAL, M. LE VICAIRE GÉNÉRAL BOUCHENDOMME, Mgr LHOTTÉ.

WASQUEHAL Hier l'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Wasquehal, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

Le quarante-cinquième anniversaire de la Chorale Léon XIII

Comme nous l'avons annoncé, à l'occasion de la réunion générale de la Chorale Léon XIII a été célébré, hier dimanche, le 45^e anniversaire de sa fondation. A cet effet, la société s'est réunie à 13 h., dans une des salles de Croix paroissiale de Saint-Pierre.

Une motocyclette disparait

M. Lucien Williot, employé, domicilié, 15, rue Roger-Salengro, à Croix, a déposé une plainte pour vol de sa motocyclette. Il déclare que, samedi soir, vers 21 h. 45, étant venu à Roubaix, il avait déposé sa motocyclette contre le mur des établissements Lepoutre-Six, rue de l'Ouest, pendant que lui-même était entré dans une maison voisine. Quand il est sorti, peu après, la motocyclette n'était plus là. Un amateur peu scrupuleux était passé.

Un vélo-moteur tamponné, une automobile en stationnement, rue du Général-Sarrail

Au cours de la soirée de samedi un léger accident s'est produit rue du Général-Sarrail. Vers 21 h., un vélo-moteur monté par M. Alfred Vandenberghe, 28 ans, domicilié 1, rue Henri-Lefebvre, cour Leman, 19, qui circulait dans cette rue, s'est jeté sur une automobile qui stationnait. Cette auto appartient à M. Raymond Argelles, négociant en modes, 18, rue Saint-Jacques, à Tourcoing. Les dégâts sont insignifiants.

du Foyer, un grand nombre de sociétaires qui étaient accompagnés de leurs enfants. Cette réunion très agréable surtout pour les petits qui reçoivent des jouets et friandises des mains de saint Nicolas, fut en outre agrémentée par des chants et des intermèdes musicaux.

Aux groupements belges

Obéissant à une ancienne tradition, les groupements belges de Wattrelos firent participer, hier dimanche, les enfants de leurs membres à la fête de Saint-Nicolas qui se déroula en la salle Deltour, rue Roger-Salengro.

LANNNOY La séance de propagande contre la tuberculose

Dimanche soir à 20 h. 30 s'est déroulée dans la salle des fêtes de l'école Michelet, rue Nationale, une réunion de propagande organisée par le Comité national de défense contre la tuberculose.

BIBLIOGRAPHIE Peut-on se préserver du Cancer ?

On ne lit pas assez les livres de médecine : c'est un tort, car on y trouve souvent des indications précieuses. Dans un livre de lecture facile à tous, intitulé « La Défense par le Système Nerveux », le docteur Martin du Thell démontre que le cancer ne peut se greffer sur un organisme en plein équilibre nerveux.

L'homme à Notre-Dame de la Treille

On se souvient que plusieurs de nos concitoyens avaient eu l'heureuse idée de ce dixième anniversaire pour remettre au chef du diocèse une certaine somme destinée à la basilique-cathédrale. Cette initiative fut remplie de succès et, après la messe de dimanche, MM. P. Pierret et P. Leclercq-Fronteux, organisateurs, assistés de M. F. Flipo, qui avait accordé le plein appui de la F.N.C. à cette bonne action, se rendirent au presbytère de Saint-Christophe et remirent au cardinal la somme de sept mille francs, résultat de la soirée-conférence du 28 novembre.

HEM La fête de l'Union des familles nombreuses

La fête de l'Union des familles nombreuses s'est déroulée dimanche à 16 h. dans la salle des fêtes Notre-Dame de Lourdes, en présence d'un grand nombre de familles. M. Joseph Leclercq, président d'honneur, président entouré de M. Edmond Segard, président adjoint; M. Cabert, secrétaire; M. Paul Dubuis, trésorier; et les membres de la commission et de MM. les abbés Delecoir, curé de la paroisse et Delbende, vicaire.

A LA SOCIÉTÉ DE GEOGRAPHIE Sur les traces du capitaine Coche, un pèlerin du Hoggar, évoque les splendeurs du pays d'Antinéa

C'est devant un magnifique auditoire que le capitaine Coche a traité dimanche soir dans la salle d'audition du Conservatoire, ce sujet au titre prometteur « Le Hoggar ». Et les fruits ont passé la promesse des fleurs.

LES ELECTIONS AU TRIBUNAL DE COMMERCE

Voici les résultats complets de la circonscription de Tourcoing : Inscrits : 1.456; votants : 730. Ont obtenu : MM. Jules Flipo, 729 voix; Pierre Tubergien, 729; Théodore Desmet, 724; Pierre Trenieux, 723; Roubaix-Duquenois, 731; Joseph Lottin, 727. Tous les candidats sont élus.

La prochaine assemblée de la Fédération nationale catholique

La Fédération nationale catholique de Tourcoing tiendra son assemblée générale vendredi prochain, à 20 h. 15, au Théâtre Concordia.

La messe de Saint-Eloi

Dimanche à 11 h. 30, en l'église Saint-Christophe, a été célébrée la messe de Saint-Eloi, à l'intention des membres vivants et défunts de diverses corporations dont le saint évêque de Noyon est le patron.

La messe de Saint-Eloi

Dimanche à 11 h. 30, en l'église Saint-Christophe, a été célébrée la messe de Saint-Eloi, à l'intention des membres vivants et défunts de diverses corporations dont le saint évêque de Noyon est le patron.

les enfants de joyeuses et bruyantes corporations. M. Edmond Segard souligna justement le succès de cette fête et après avoir rendu hommage au saint évêque et à ses membres de la société, il présenta un rapport fort complet attestant la vitalité de la section, qui compte maintenant plus de deux cents membres.

CHAMPAGNE JOSEPH PERRIER MAISON FONDÉE EN 1828

LEERS La réunion générale de la Section des mutilés du travail

La section de Leers du groupe départemental du Nord de la Fédération nationale des mutilés et invalides du travail, a tenu son assemblée générale hier dimanche, à 15 h., au café Bambrugue, 10, rue Thiers.

AUGMENTATION DU PRIX DES BIÈRES

Le Syndicat des Sociétés coopératives de bières, vins et liqueurs de Roubaix-Tourcoing et environs a décidé, en raison de l'aggravation des charges et du prix des matières premières, d'augmenter le prix des bières de 0 FR. 10 AU LITRE A PARTIR DU 6 DECEMBRE 1938, aucune augmentation n'ayant été faite depuis le 1^{er} octobre 1937. PAR CONSÉQUENT, A PARTIR DU MARDI 6 DECEMBRE 1938, TOUTES LES LIVRAISONS SERONT FAITES AVEC MAJORATION DU PRIX. 3968

BAISIEUX L'élection municipale complémentaire

M. Victor Paternoster, candidat du Comité de défense des intérêts communaux, est élu. Voici le résultat de l'élection municipale complémentaire proclamé dimanche à 20 h. par M. Deconnelles, adjoint au maire, à l'école du Grand-Bas, au 1^{er} bureau : Inscrits : 311; votants : 274; divers et nuls : 11. Ont obtenu : M. V. Paternoster : 154 voix; M. Thillier, 12 voix; M. Dubois, 102 voix. 2^e bureau : Inscrits : 385; votants : 339; divers et nuls : 10. Ont obtenu : M. V. Paternoster, 339 voix; M. Thillier, 63 voix; M. Dubois, 100 voix. Total : Inscrits : 691; votants, 613; divers et nuls : 16. Ont obtenu : M. V. Paternoster (Comité de défense des intérêts communaux) : 320 voix; ELU; M. Thillier, ancien adjoint, 76 voix; M. Dubois (S.F.I.O.), 202 voix.

HEM La fête de l'Union des familles nombreuses

La fête de l'Union des familles nombreuses s'est déroulée dimanche à 16 h. dans la salle des fêtes Notre-Dame de Lourdes, en présence d'un grand nombre de familles. M. Joseph Leclercq, président d'honneur, président entouré de M. Edmond Segard, président adjoint; M. Cabert, secrétaire; M. Paul Dubuis, trésorier; et les membres de la commission et de MM. les abbés Delecoir, curé de la paroisse et Delbende, vicaire.

WASQUEHAL Hier l'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Wasquehal, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

LE CARTELOU L'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Cartelou, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

LE CARTELOU L'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Cartelou, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

LE CARTELOU L'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Cartelou, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

LE CARTELOU L'inauguration de la salle de « La Fine Flèche »

Hier dimanche à midi, les membres de la société « La Fine Flèche » de Cartelou, ont participé à l'inauguration de leur nouvelle salle située dans leur siège, café Vanhede, 181, rue de Tourcoing. A cette occasion, l'harmonie « L'Indépendante » de Croix, au grand complet, donna diverses auditions sous la direction de M. Henri Diérick, chef, qui en même temps le président de la « Fine Flèche ».

... s'est trouvée de nouveau réunie hier dimanche pour une cérémonie bien agréable, celle de la remise de l'étoile fédérale de la musique.

... s'est trouvée de nouveau réunie hier dimanche pour une cérémonie bien agréable, celle de la remise de l'étoile fédérale de la musique.

... s'est trouvée de nouveau réunie hier dimanche pour une cérémonie bien agréable, celle de la remise de l'étoile fédérale de la musique.

... s'est trouvée de nouveau réunie hier dimanche pour une cérémonie bien agréable, celle de la remise de l'étoile fédérale de la musique.

... s'est trouvée de nouveau réunie hier dimanche pour une cérémonie bien agréable, celle de la remise de l'étoile fédérale de la musique.